

Te contamos en qué casos puede haber un recuento de votos y cómo se hace
El Instituto Electoral de la Ciudad de México difundió el proceso de recuento de votos en caso de ser necesario a través de sus redes sociales

Te contamos en qué casos puede haber un recuento de votos y cómo se hace
<https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/5/7/te-contamos-en-que-casos-puede-haber-un-recuento-de-votos-como-se-hace-293643.html>

POR: HERALDO DE MÉXICO

VIERNES, 7 DE MAYO DE 2021 · 18:44

En vísperas de las elecciones más grandes y competidas del México contemporáneo, son decenas de procedimientos previos, durante y posteriores a la jornada electoral del próximo 6 de Junio de 2021 en todo el país los que se llevan a cabo.

Entre los procedimientos destaca un probable escenario en el que no se tenga la certeza del ganador y se recurra al recuento de votos. Enseguida te mostramos cómo se llevaría a cabo.

Hay dos formas de contar los votos:

Muestreo: escrutinio y cómputo en casilla, conteo rápido y encuestas de salida; y el conteo total por medio del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y cómputos distritales.

El escrutinio y cómputo en casilla es el conteo de votos en cada casilla para cada tipo de elección. El conteo rápido es la estimación de los resultados electorales a partir de una muestra representativa de casillas con un alto nivel de precisión.

Las encuestas de salida: es un ejercicio demoscópico donde se le consulta al ciudadano sobre el sentido del voto con un nivel de precisión medio.

¿En qué momento inicia el escrutinio y computo?

El escrutinio y cómputo en casilla inicia a las 18:00 hrs con el conteo de votos frente a las y los representantes de partido.

También se llena un acta por cada elección, y se trasladan los paquetes a los Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CEDAT) correspondientes.

Después, los paquetes se reciben y registran como van llegando, se extrae el acta PREP y se acomodan por número de casilla; terminando el cómputo se cierran las puertas y se sellan ante representantes de partidos y Notario Público.

En tanto, el conteo rápido es un ejercicio estadístico que permite estimar con alta precisión los resultados en la noche del día de la elección, en este caso será el seis de junio.

Se diseña una muestra de casillas que cubra diversas áreas geográficas y socioeconómicas; mientras más grande es, mayor será la precisión.

Para el conteo rápido, se hace el cómputo en la casilla y tan pronto esté el resultado de esas casillas específicas, los capacitadores asistentes electorales (CAE) capturan y transmiten esos datos que envían a las oficinas centrales del IECM.

¿Conteo rápido o PREP?

El primero trabaja con una muestra de casillas, sus resultados son una aproximación y los anuncia una sola vez durante la noche, una vez que cierran las casillas.

El PREP es un mecanismo de información que provee resultados preliminares (todavía no oficiales) de cada casilla. El mecanismo aspira a registrar el 100% de actas durante la noche, recopila resultados hasta por 24 hrs y se actualiza cada 20 min.

El programa busca garantizar seguridad, transparencia, confiabilidad e integridad de la información y difundir resultados desde el mismo día de la jornada, sin tener que esperar los resultados de los cómputos distritales

¿Cómo llegan los datos que alimentan el PREP?

1. Se transportan físicamente los paquetes desde las casillas hasta el centro de acopio.
2. A través de la aplicación PREP casilla, se transmiten los resultados desde algunas casillas previamente seleccionadas.

Es importante mencionar que el PREP no cuenta votos en sentido estricto porque no toca las boletas, ni abre los paquetes electorales.

Sólo registra lo que dice el acta levantada en la casilla y cada representante de partido tiene una copia, lo que permite su cotejo contra el sistema.

¿Y las encuestas de salida?

Son ejercicios demoscópicos realizados por partidos políticos o medios de comunicación. Las compañías encuestadoras preguntan a las personas, que van saliendo de votar, por quién votaron y con base en eso calculan posibles ganadores.

Se realizan antes de la hora de la comida porque la mayoría de la población vota antes de esa hora y los resultados no pueden difundirse hasta que hayan cerrado todas las casillas.

¿Qué son los Cómputos Distritales?

Dichos cómputos inician el domingo, se abren los paquetes uno por uno y se canta el resultado. Si todo está en orden se anota el resultado y se pasa al siguiente paquete; pero si hay alteración o los datos no coinciden se separa el paquete para contar los votos.

¿En qué casos se pueden recountar los votos?

Los errores o inconsistencias no se puedan aclarar a satisfacción de los representantes de partido. El número de votos nulos es mayor a la diferencia entre el 1er y el 2do lugar. El 100% de los votos son para un mismo partido.

Un recuento total procede cuando

La diferencia entre el 1er lugar y 2do es menor a 1 por ciento

A petición expresa del 2do lugar. Se pueden crear grupos de trabajo para dar celeridad y los partidos pueden tener un representante. en cada grupo, el cual deberá levantar un acta.